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Protokoll über die 12. Sitzung des zweiten 

Jugendparlaments der Kreisstadt Mühldorf a. Inn 

- öffentlicher Teil -  

 

Datum:   23. März 2024 

Uhrzeit:   16:38 Uhr – 19:45 Uhr 

Ort:    Jugendzentrum Mühldorf 

Anwesend:  Bayram Capar, Claudia Hausberger (bis 18:00 Uhr), Christopher 

Kapser, Maximilian Kapser, Amelie Keitzl (digital zugeschaltet 

bis 17:35 Uhr), Gottfried Kirmeier, Annemarie Kraft (digital 

zugeschaltet bis 16:57 Uhr), Valentin Maier, Paul Obermayer, 

Stefan Schörghuber (bis 18:00 Uhr), Hanna Wernlein 

Abwesend:   Nikolai Leunig, Linus Spörl, Luca Standl, Aron Triller 

Protokollführerin:  Hanna Wernlein 

Tagesordnung:  TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

    TOP 2: Anfragen von Sitzungsgästen 

    TOP 3: Austausch mit Sportreferenten Stefan Schörghuber 

    TOP 4: Verabschiedung von Protokollen 

    TOP 5: Beratung zu den JuPa-Projekten und -Arbeitsgruppen 

    TOP 6: Allgemeine Fragen, Anmerkungen und Vorschläge 

 

 

zu TOP 1: Valentin eröffnet die Sitzung um 16:38 Uhr und begrüßt Bayram Capar als Vertreter 

des Jugendzentrums, Jugendreferent Gottfried Kirmeier, Sportreferent Stefan Schörghuber 

und die Geschäftsführerin des Kreisjugendrings Mühldorf Claudia Hausberger, sowie die 

anwesenden Jugendräte.  

Der Wechsel der beiden Vorsitzenden ist am 14. Februar 2024 erfolgt. Seitdem fungiert 

Valentin als erster Vorsitzender des Gremiums, Paul ist zweiter Vorsitzender.  

Das Jugendparlament ist mit der derzeitigen Anwesenheit von fünf Jugendräten nicht 

beschlussfähig.  
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zu TOP 2: Claudia Hausberger berichtet von zukünftigen Projekten des Kreisjugendrings 

Mühldorf, die das Jugendparlament möglicherweise unterstützen könnte. Über die konkrete 

Beteiligung an Projekten wird das Gremium abstimmen, generell wird das Jugendparlament 

die Veranstaltungen über Social Media bewerben. […]  

a) Jugendparty am 10. Mai 2024 

Der Kreisjugendring organisiert eine Party für die Jugendlichen des Landkreises Mühldorf in 

der Schenkerhalle Waldkraiburg. Hierfür ist am 5. April 2024 der Bau einer Bar geplant. Falls 

größeres Interesse des Jugendparlaments oder der Mühldorfer Jugend bestehen sollte, 

könnte ein Shuttle-Bus nach Waldkraiburg bereitgestellt werden. […] 

b) Diskussion mit Landtagspräsidentin Ilse Aigner am 1. Mai 2024  

Die Diskussion zum Thema Demokratie findet von 9:30 Uhr bis voraussichtlich 11:00 Uhr statt. 

Das Jugendparlament könnte dabei helfen, das politische Interesse der Mühldorfer Jugend zu 

wecken.  

c) Projekt „Green Up your Bushäusl“ 

Für das Projekt wurden bei einem ersten Vernetzungstreffen bereits interessierte Jugendliche 

gefunden. Das Jugendparlament unterstützt das Projekt gegebenenfalls mit einer Abordnung.   

d) Blade Night 

Der Kreisjugendring plant, neben Waldkraiburg auch in Mühldorf eine Blade Night zu 

veranstalten. Dabei wird es Jugendlichen ermöglicht, in einem abgesperrten Stadtgebiet 

Rollschuh zu laufen. In Mühldorf würde dabei der Volksfestplatz infrage kommen, 

möglicherweise sogar ein Teil des Altstadtrings. Zu organisieren sind dabei neben der 

Absperrung auch Musik, Verköstigung und ein Get-Together im Anschluss. Ein Termin steht 

noch nicht fest.  

 

Annemarie und Amelie sind der Sitzung digital beigetreten. Die Beschlussfähigkeit ist damit 

gegeben.  

  

zu TOP 3: Die Vorsitzenden begrüßen den Sportreferenten Stefan Schörghuber und sprechen 

die Interessen des Jugendparlaments im Bereich Sport und Freizeitgestaltung an.  

a) Skatepark 

Die drei anwesenden Stadträte erklären sich dazu bereit, die Thematik des Skateparks in 

Altmühldorf erneut gegenüber dem Bürgermeister anzusprechen. Vorteilhaft für das 

Jugendparlament und seine Gestaltungswünsche könnte eine aktualisierte 

Unterschriftenaktion sein, um das vorhandene Interesse der Jugendlichen, vor allem der in 

Mühldorf direkt, demonstrieren zu können.  
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b) Öffentlich zugängliche Sportplätze 

In Mühldorf besteht unverändert ein Mangel an Sportplätzen, die Jugendliche auch ohne eine 

Vereinsmitgliedschaft nutzen können. Laut Herrn Kirmeier ist diese Problematik auch durch 

die Studiensprecher des Campus Mühldorf geäußert worden. Paul berichtet, dass der 

Bolzplatz hinter dem Mittelschulgelände durch die derzeitigen Bauarbeiten versperrt ist. 

Stefan Schörghuber erinnert an die bekannten Hindernisse durch Lärm, Anwohner und 

Emissionsschutz.  

[…] 

Valentin hält fest, dass das Jugendparlament vorerst zumindest die bereits bestehenden 

Angebote von Sportvereinen und dem Jugendzentrum an die Mühldorfer Jugendlichen 

vermitteln kann.  

 

Claudia Hausberger und Stefan Schörghuber verabschieden sich.  

Die Sitzung wird von 17:58 Uhr bis 18:12 Uhr unterbrochen.  

Herr Kirmeier bedankt sich an dieser Stelle bei Paul für seine Tätigkeit als erster Vorsitzender 

im vergangenen Jahr. Valentin wünscht er für das kommende Jahr viel Erfolg.  

Amelie und Annemarie sind nicht mehr zugeschaltet. Die Beschlussfähigkeit ist damit nicht 

mehr gegeben. […] 

 

zu TOP 4: Die Verabschiedung der Protokolle wird wegen mangelnder Beschlussfähigkeit auf 

die nächste Sitzung verschoben. […] 

 

zu TOP 5:  

a) Vernetzung 

Maximilian berichtet, dass die Anschreiben an die einzelnen Organisationen und Vereine zur 

Vernetzung versendet worden sind. Einige Rückmeldungen stehen noch aus. Er wird die 

bereits gesammelten Kontaktdaten an Paul, der sich um das Vereinsverzeichnis kümmert, 

weiterleiten.   

b) Büchertauschregal  

Maximilian hat diesbezüglich eine Anfrage an das Haus der Begegnung versendet. Eine 
Rückmeldung darüber, wie sich das Jugendparlament an der Umsetzung beteiligen könnte, 
steht noch aus.  
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c) 72-Stunden-Aktion 

Paul steht bezüglich der Aktion des Bundes der Deutschen Katholischen Jugend im Austausch 

mit Caroline Puffer. Beteiligungsmöglichkeiten für das Jugendparlament bestehen in 

Waldkraiburg oder Heldenstein. […] 

d) Altstadtfest am 29. Juni 2024 

Für die Präsenz am Altstadtfest müssen zeitnah Verantwortliche festgelegt werden. Bayram 

bietet an, das Jugendparlament wie im letzten Jahr am Stand des Jugendzentrums 

aufzunehmen.  

e) Causa Gollwitzer 

[…] Die Thematik wird vertagt.  

f) Umwelt 

Valentin erinnert erneut an die Terminliste der Plogging-Gruppe im WhatsApp-Chat. Aufgrund 

mangelnder Projekte wird der Arbeitsbereich Umwelt vertagt. 

g) Corporate Design 

Die Besprechungen zum Corporate Design werden aufgrund Nichtanwesenheit des 

Verantwortlichen ebenso vertagt. […] 

h) Social Media 

Die Social Media-Aktivität des Jugendparlaments verläuft reibungslos.  

i) Website 

[…] 

j) EU-Wahl, Zusammenarbeit mit Europa-Union 

Die Jugendräte möchten die Mühldorfer Jugendlichen motivieren, zur Wahl zu gehen. 
Maximilian berichtet, dass der Kreisjugendring ein Aufklärungsvideo zur EU-Wahl 
veröffentlicht. […] 

Informationen zu Veranstaltungen der Europa-Union werden dem Jugendparlament 
regelmäßig zugesendet.  

k) Dachverband 

Im Dachverband bayerischer Jugendvertretungen (DVBJ) findet Anfang Mai ein 

Vernetzungstreffen sowie eine Plenumssitzung statt. Der Bericht aus dem DVBJ wird vertagt.  

l) Kassenbericht für 2023 

[…] 
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m) Vernetzung mit dem Jugendparlament Waldkraiburg 

Eine weitere Vernetzungsmöglichkeit stellt die Jugendparty des Kreisjugendrings in 

Waldkraiburg dar.  

 

zu TOP 6: […]  

Valentin und Hanna vertreten das Jugendparlament bei der Abschlussveranstaltung der 

Wochen gegen Rassismus von Mühldorf ist bunt e.V. an der Gedenkstätte des KZ-Außenlagers 

im Mühldorfer Hart. 

Bayram lädt das Gremium dazu ein, am Tag des offenen Jugendzentrums (8. Juni 2024) mit 

den dort anwesenden Jugendlichen in Kontakt zu treten. Auch ein eigener Stand des 

Jugendparlaments wäre denkbar.  

Als nächster Sitzungstermin wird Samstag, der 13. April 2024 um 16:00 Uhr festgehalten. Die 

Sitzung wird voraussichtlich im Jugendzentrum stattfinden. […]  

Die Vorsitzenden schließen die Sitzung um 19:45 Uhr.  

  

 

Mühldorf am Inn, den 12. April 2024 

 

gez. Valentin Maier (1. Vorsitzender)  gez. Hanna Wernlein (Schriftführerin) 

 


